
 

ERRONKARIBARKO BATZORDE NAGUSIAK 
2021EKO URRIAREN 6AN 

EGINDAKO EZOHIKO OSOKO BILKURAREN 
AKTA 

 
“2021eko urriaren 6ko 18:00etan, 

Erronkariko Batzar-etxean, Erronkaribarko 
Batzorde Nagusiak ezohiko osoko bilkura 
egin du, Asier Gil Artuch idazkaria izanik eta 
Eneko Egiguren Ruiz Urzainkiko udaleko 
zinegotzia Batzordeburu dela, bera eta Felix 
Galetx Laiana Urzainkiko ordezkari gisa 
agertuz. Gainerako herrien izenean ondoko 
ordezkariak bertaratu dira: 

 
UZTARROZE: 
IZABA: Carlos Anaut Abadia 
ERRONKARI: Jesus Cruchaga Mainz eta 
Amparo Viñuales Gale,  
GARDE: Jose Javier Echandi Sarries  
BURGI: Ainhoa Elizalde Ojer 
BIDANKOZE: Tomas Pasquel Ayechu 
 

Batzordeburuak bilkura hasi eta gai-
zerrendari jarraiturik honako erabaki hauek 
hartu dira: 
 
1. BATZORDEBURUAREN EBAZPENAK 

 
Aurtengo aurrekontuan kontsignaziorik 

ez duten gastuak daude, hurrengo ekitaldira 
atzeratu ezin direnak; bestetik, zergazkoak ez 
diren diru-sarrerak izan dira, Errege 
Bardeetako komunitatearen ekarpenetatik 
edo ekarpen-konpromiso irmoetatik 
eratorritakoak (Toki-erakundearekin edo 
haren erakunde autonomoren batekin batera, 
haien xede edo helburuen barruan sartzen 
diren gastuak finantzatzeko laguntzak). 
Gauzak honela, kreditu-aldaketa bat egin da, 
diru-sarrera berriengatik kredituak sortzeko 
modalitatearen pean. Administrazioen arteko 
hitzarmena sinatu ondoren, Bardeetako 
Komunitateak 15.000 € emanen ditu honako 
proiektuak finantzatzeko: Orratz 

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA 
DE LA JUNTA GENERAL DEL VALLE DE 

RONCAL CELEBRADA EL  
DÍA 06 DE OCTUBRE DE 2021 

 
En la villa de Roncal y Casa del Valle, siendo 

las dieciocho horas del día seis de octubre de dos 
mil veintiuno, con asistencia del Secretario D. 
Asier Gil Artuch y bajo la Presidencia del Sr. 
Concejal de la villa de Urzainqui D. Eneko 
Egiguren Ruiz, que concurre representando a esta 
villa, junto con D. Felix Galetx Laiana se reúne la 
Junta General del Valle de Roncal, en sesión 
extraordinaria, concurriendo por las demás villas 
la representación siguiente: 
 

POR UZTARROZ:  
POR ISABA: Carlos Anaut Abadía 
POR RONCAL: D. Jesús María Cruchaga Mainz 
y Dña. Amparo Viñuales Gale 
POR GARDE: D. José Javier Echandi Sarriés 
POR BURGUI: Dña. Ainhoa Elizalde Ojer 
POR VIDÁNGOZ: D. Tomás Pasquel Ayechu 

  
Abierta la sesión por el Sr. Presidente y 

siguiendo el orden del día, fueron adoptados los 
siguientes acuerdos: 
 

1. RESOLUCIONES DE PRESIDENCIA  
 
Ante la existencia de gastos que no pueden 

demorarse hasta el ejercicio siguiente para los que 
no existe consignación en el vigente Presupuesto 
y dado que se han producido ingresos de 
naturaleza no tributaria derivados de aportaciones 
o compromisos firmes de aportación de la 
comunidad de Bardenas Reales de Navarra para 
financiar, juntamente con la Entidad Local o con 
alguno de sus Organismos Autónomos, gastos 
que por su naturaleza estén comprendidos en los 
fines u objetivos de los mismos, se ha llevado a 
cabo una modificación de créditos bajo la 
modalidad de generación de créditos por nuevos 
ingresos. Por parte de la Comunidad de Bardenas, 
tras haberse firmado el convenio 
interadministrativo, se aportarán 15.000€ que se 
destinarán en parte para financiar el proyecto 



Ondareak/Herencias de aguja (9.607,40 €) eta 
Borta (5.392,6 €). 

 
Jakinarazi da Batzordeak telefonia eta 

internet zerbitzua aldatuko duela. Horrek ez 
du eraginik izanen telefonoen zenbakietan. 
Zerbitzu berriarekin nabigazio-abiadura 
azkarragoa izanen da, eta urtean 5.000 € 
inguru aurreztea ekarriko du. 
 
 
2. NEGUKO BIDEZAINTZA 

 
Azaldu da nekez lortu ahal izanen dela 

aurtengo neguan Nafarroako Gobernuari 
zenbait toki zailen garbiketa lagatzea (El 
Ferialeko aparkalekua, aterpeko sarbidea, 
Bagomaltako aparkalekua, Eskolako 
sarbidea). Hala ere, aipatu da Nafarroako 
Gobernuak leku horiek garbitzeko 
borondatea agertu duela, baldin eta 
Batzordeak elurra kentzeko makinei 
garbiketarako sarbidea errazten badie. Argitu 
da hitzezko akordio bat izan dela, eta 
Batzordearen eta Departamentuaren arteko 
bilera egin beharko dela iaz arazo gehien 
eman zituzten sarbideak garbitzeko asmoa 
berresteko. 
 
 
3. ERRONKARIBARKO BATZORDE 
NAGUSIAREN PINUEN MOZKETA 

 
Pablo Fanlok idatzitako txostenaren 

berri eman da. Azaldu duenez jarraipen-
batzorde bat eratu da moztutako pinuak 
Batzorde Nagusiarenak ziren egiaztatzeko. 
Aho batez erabaki da, txostena Batzordearen 
aldekoa bada, ateratako zenbatekoa 
erreklamatzea eta legozkiokeen zehapenak 
jartzea. Batzordeburuari eskumena eman 
zaio jarraipen-batzordeak ebatzitakoari 
jarraiturik jarduteko.  

 
Landa Garapeneko, Ingurumeneko eta 

Toki Administrazioko Departamentuak 

Orratz Ondareak/Herencias de aguja e hilo 
(9.607,40€) y el resto para financiar parte del 
proyecto de Borta (5.392,6€). 

 
Se informa que la Junta va a realizar la 

portabilidad de su telefonía y del servicio de 
internet. Se informa que esto no supondrán 
cambios en la numeración de los teléfonos. Este 
cambió supondrá una mayor velocidad de 
navegación y un ahorro anual aproximado de 
5.000€.  

 
2. VIALIDAD INVERNAL. 
 
Se expone que por ahora, y difícilmente este 

año, no se va a materializar la cesión de diferentes 
puntos problemáticos (Parking del Ferial, Acceso 
al refugio, Parking de la Mata de Haya, Acceso a 
las Escuelas…) en la limpieza invernal por parte de 
la Junta al Gobierno de Navarra, para que este 
último se haga cargo de la limpieza de los mismos. 
Sin embargo, se expone que existe voluntad 
desde el Gobierno de Navarra de realizar la 
limpieza de esos puntos si desde la Junta se 
facilita el acceso de las máquinas quitanieves para 
limpieza. Se matiza de que se trata de un acuerdo 
verbal y que por ello está pendiente mantener una 
reunión entre la Junta y Carreteras para confirmar 
esa voluntad de que efectivamente se limpien los 
accesos que más problemas dieron el año pasado. 
 

3. CORTA DE PINOS PROPIEDAD DE LA 
JUNTA GENERAL DEL VALLE DE RONCAL.  
 

Se da cuenta del informe redactado por 
Pablo Fanlo. Se expone que se ha creado una 
comisión para que se lleve a cabo el seguimiento y 
se compruebe si efectivamente los pinos cortados 
eran propiedad de la Junta del Valle. Se acuerda, 
por unanimidad de los presentes que en el caso de 
que el informe sea favorable a la Junta del Valle se 
procederá a la reclamación de la cantidad extraída 
y las sanciones que pudiera corresponder. Se 
faculta al Presidente a proceder en consonancia a 
lo que se resuelva por parte de la comisión creada 
al efecto.  

 
Se da cuenta, del mismo modo, de un 

informe redactado por el Departamento de 



2021eko apirilaren 5ean idatzitako 
txostenaren berri eman da. Dioenez, 
markazio-akats baten ondorioz pinuak moztu 
ziren honako jabetza partikularrean: Izabako 
8. Poligonoko 432. eta 264 partzeletan. 
Txostenean egiaztatu da Batzordea 
basozainak ordezkatuta egon zela ikuskapena 
egin zen unean. Txostena ikusita, aho batez 
erabaki da 1.553,70 euro ordaintzea, eta, 
horretarako, aurrekontu-aldaketa egitea. 
 
 
4. ZENBAIT LANGILEREN ESKAERAK: 
ANTZINATASUNA ETA MAILA-IGOERAK 

 
Zenbait langilek aurkeztutako eskaeren 

berri eman da. Batetik, Haur Eskolako 
langileek eskatu dute, kontratu mota edozein 
dela ere, Batzordean lan egindako urte 
guztiak aintzat hartzeko, antzinatasuna 
atzeraeraginezko ondorioekin aitortzeko.  

Bestetik, eskatu dute Haur Eskolako 
sukaldeko eta garbiketako laguntzaile 
lanpostua E mailatik D mailara igotzea 
berraztertzeko. Honela geratuko litzateke:  

Haur Eskolako sukaldeko eta 
garbiketako laguntzailea. Sartzeko 
baldintzak: eskola-graduatua. Sarbidea: 
oposizio-lehiaketa. Maila: D. Lanaldia: %86. 
Osagarriak: lanpostuarena, %20,35; euskara-
eskakizunaren merezimendua, %10. Euskaraz 
jakitea: B1 nahitaezkoa.  

Azkenik, eskatu da administrari 
laguntzaile lanpostuaren osagarriak 
berraztertzeko. Honela geratuko litzateke:  

Administrari laguntzailea. Hutsik. 
Sartzeko baldintzak: Erdi-mailako Lanbide 
Heziketa baliokidea edo goi-mailako 
batxilergoa. Sarbidea: oposizio-lehiaketa. 
Maila: D. Osagarriak: lanpostuarena, %40; 
euskara-eskakizunaren merezimendua, %10; 
mailakoa, %12.  

 
Jakinarazi da NUKFri galdetu zaiola zein 

den jarduteko modurik onena. Txostenak jaso 
arte gaia ebatzi gabe uztea erabaki da. 

Desarrollo Rural, Medio Ambiente y 
Administración Local con fecha de 05 de abril de 
2021 donde se recoge que se cortaron pinos por 
error de marcación, en parte de las parcelas 432 
y264 del polígono8 dentro del municipio de Isaba, 
de propiedad particular. Se comprueba en el 
informe que la Junta, a través del Guarda del 
Valle, estuvo representada en el momento de la 
inspección. A la vista del informe resultante se 
acuerda por unanimidad de los presentes 
proceder al pago de 1.553,70 euros y proceder a 
las modificaciones presupuestarias pertinentes.  
 

4. SOLICITUDES SINDICALES. 
RECONOCIMIENTOS DE ANTIGÜEDAD Y 
SUBIDAS DE NIVEL.  
 

Se da cuenta de los escritos con las 
solicitudes presentados por los trabajadores. Por 
parte del personal de la escuela infantil se solicita 
que se reconozca, con independencia del tipo de 
contrato los años de servicio prestado para la 
Junta a efectos de valorar la antigüedad con 
efectos retroactivos. Por otro lado se solicita que 
se reconsidere el nivel E del puesto de Auxiliar de 
Cocina y limpieza de la Escuela infantil para pasar 
al nivel D de la administración quedando de la 
siguiente forma: Auxiliar de cocina y limpieza 
Escuela Infantil. Requisito de acceso Graduado 
Escolar. Forma de Provisión; Concurso-Oposición. 
Nivel D. Jornada 86% Complementos: Perfil 
lingüístico Mérito10%, complementos 20,35%, 
Conocimiento del Euskera perceptivo B1. Por 
último se solicita que se reconsideren los 
complementos del puesto de Auxiliar 
Administrativo para quedar como sigue: Auxiliar 
Administrativa. Vacante. Requisitos de acceso FP 
Grado Medio equivalente o Bachiller Superior. 
Forma de provisión: concurso-oposición. Nivel D. 
Complementos: Perfil lingüístico Mérito 10%. 
Complemento Puesto de trabajo40%. 
Complemento de nivel 12%.  

A la vista de las solicitudes realizadas se 
informa que se ha consultado con la FNMC para 
conocer la mejor forma de proceder por lo que se 
acuerda dejar el asunto encima de la mesa y 
esperar a los informes ya solicitados y resolver una 
vez se tengan estos.  

 



 
 
5. INGURUMENEKO DEPARTAMENTUAREN 
PROPOSAMENA, BATZORDEAK ARTZAINAK 
KONTRATATZEKO 

 
Nafarroako Gobernuko Ingurumeneko 

Zuzendaritza Nagusiak egindako 
proposamenaren berri eman da. Labur 
esanda, proposatu du Batzorde Nagusiak 
zuzenean parte hartzea hartzen erasoak 
jasateko arriskua duten ustiategiak zaintzeko 
artzainen hautaketan eta kontratazioan. Gaia 
Errege Bardeetako, Ingurumeneko eta 
Basogintzako batzordean aztertu zen, eta 
bertan adostu zen Batzordeak behin betiko 
erantzuna erabaki behar zuela. 

 
Arrazoi ugari azaldu dira, besteak beste, 

ez dela informazio nahikorik, Batzordeak ez 
duela tresnarik planteatutakoa berme 
nahikoarekin gauzatu ahal izateko eta 
Batzordeari ez dagokiola hartzari buruzko 
kudeaketa. Horrenbestez, gehiengoz erabaki 
da proposamena atzera botatzea eta 
Ingurumeneko Zuzendaritza Nagusiari horren 
berri ematea. 
 
6. BATZORDE NAGUSIAREN JARRERA 
IBARREAN MEDIKU BAT KENTZEAREN ETA 
HARTU BEHARREKO BALIZKO NEURRIEN 
AURREAN 

 
Ikusirik Nafarroako Gobernuak ibarreko 

Lehen Mailako Arreta Zerbitzuan egindako 
berregituraketak eta mediku lanpostu bat 
kentzeak izan duen oihartzuna eta herritarrek 
eman dioten erantzuna, Batzordeburuak uste 
dut ezinbestekoa dela Batzorde Nagusiak 
horri buruzko jarrera hartzea. 

 
Gertakarien kronologia egin da, eta 

Batzordeak ibarreko Lehen Mailako Arretako 
osasun-langileekin izandako bileren eta 
elkarrizketen berri eman da. Luze eta zabal 
hitz egin da mediku bat kendu ondoren 

5. PROPUESTA DEL DEPARTAMENTO DE 
MEDIO AMBIENTE ACERCA DE LA 
CONTRATACIÓN DE PASTORES POR PARTE DE 
LA JUNTA.  
 

Se da cuenta de la propuesta que realiza la 
Dirección General de Medio Ambiente del 
Gobierno de Navarra, que resumiendo, plantean 
que sea la Junta General del Valle de roncal se 
implique y participe directamente en la selección y 
contratación de los pastores de apoyo a las 
explotaciones con riesgo de ataques de oso. El 
tema fue tratado en la última Comisión de 
Ganadería Forestal Medio Ambiente y Bardenas 
Reales celebrada, donde se decidió que debía ser 
la Junta quien acordase la respuesta definitiva.  

 
Tras exponerse numerosas razones, entre 

ellas la falta de información suficiente, la falta de 
herramientas por parte de la Junta para poder 
llevar a cabo lo que se plantea con garantías 
suficientes y entendiendo que la gestión de lo 
relativo a la cuestión del oso no compete a la 
Junta se acuerda, por mayoría, rechazar la 
propuesta y trasladar esta decisión a la Dirección 
General de Medio Ambiente.  
 

6. POSICIÓN DE LA JUNTA RESPECTO A LA 
REDUCCIÓN DE UN MÉDICO EN EL VALLE Y 
POSIBLES MEDIDAS A TOMAR.  
 

Se expone por parte del Presidente que 
viendo la repercusión que ha tenido en el Valle y la 
respuesta que se ha dado por parte de la 
población a la reestructuración que se ha llevado a 
cabo desde el Gobierno de Navarra en el Servicio 
de Atención Primaria, teniendo como 
consecuencia la reducción de una plaza de médico 
en el Valle, es imprescindible que desde la Junta 
General del Valle de Roncal tome una posición al 
respecto. 
 

Se exponen por diferentes partes la 
cronología de los hechos y se hace mención a las 
diferentes reuniones y conversaciones 
mantenidas por parte de la Junta, personal 
sanitario del Valle y Atención Primaria. Se discute 
ampliamente acerca de cómo, tras quitar el 
médico, se organiza a partir de ahora el servicio. 



izanen den zerbitzu-antolaketaz. Horri 
dagokionez, Lehen Mailako Arretarekin eta 
Osasun kontseilariarekin bilerak eginen direla 
azaldu da, herritarren osasun beharrak 
aztertzeko. 

 
Gaia eztabaidatu ondoren, Batzorde 

Nagusiak aho batez erabaki du Nafarroako 
Gobernuak ibarrean mediku bat edo beste 
edozein osasun-baliabide kentzearen aurka 
agertzea, eta Nafarroako Gobernuari 
horrelako erabakietan informazio gehiago eta 
parte-hartze handiagoa galdegin dio. 

 
 

Eta gai gehiagorik egon ez denez, 
20:00etan Batzordeburuak bilkura amaitu 
du, honako akta hau idatzi, irakurri eta 
ontzat emana, bertaratutakoek sinaturik 
eta neronek, idazkariak, egiaztaturik. 

Eta behar den lekuan ager dadin, 
ontzat emana eta zigilatuta, honako 
egiaztagiri hau egin eta Erronkaribarko 
udaletara bidali da iragarki-oholetan 
jendaurrean jartzeko. 

 
Erronkarin, 2021eko urriaren 14an 

En cuanto a esto último se expone que se 
mantendrán reuniones con Atención Primaria y 
con la Consejería de salud para tratar las 
necesidades sanitarias de la población en el Valle.  
 

Tras amplia deliberación, por unanimidad de 
los presentes, la Junta General del Valle de Roncal 
acuerda posicionarse en contra de la medida 
adoptada por el Gobierno de Navarra de quitar un 
médico o cualquier otro recurso sanitario en el 
Valle de Roncal y exige también al Gobierno de 
Navarra una mayor información y participación en 
este tipo de decisiones.  
 

 
Y no habiendo más asuntos que tratar, 

siendo las veinte horas del día señalado al inicio, 
por el Sr. Presidente se levanta la sesión, 
redactándose la presente Acta que, leída y hallada 
conforme, es firmada por todos los asistentes, 
conmigo el Secretario que certifico. 

Y para que conste donde proceda, se expide 
la presente certificación, Visada y Sellada, y se 
envía a cada uno de los Ayuntamientos del Valle, 
para su exposición en el Tablón de Anuncios, en 
Roncal a catorce de octubre de 2021. 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 


